

ECHOS D'EUROPE.

FRANCE.— Le texte de l'encyclique adressée par le Pape aux archevêques et évêques de France, concernant leur conduite future à l'égard de la loi sur la séparation de l'Eglise et de l'Etat, a été publié. Il serait trop long et d'ailleurs inutile de reproduire ici ce document; on a pu le lire dans tous les journaux. C'est un rejet pur et simple et une condamnation des propositions du Gouvernement. Il se termine par une exhortation des Catholiques français à l'union et à la résistance ferme mais sans aucune violence. C'est donc la guerre à outrance qui commence. Combien de temps durera-t-elle? A quelles extrémités va-t-on en arriver? C'est le secret de Dieu. En tout cas, prions et espérons; l'Eglise ayant les promesses de la vie éternelle, les portes de l'enfer ne prévaudront jamais contre elle.

ANGLETERRE. — Dernièrement à la Chambre des Communes, a eu lieu la troisième lecture et la discussion générale du bill de l'éducation. En dépit des efforts faits par l'opposition à laquelle s'étaient joints pour la circonstance les nationalités irlandaises, sous la direction de leur " leader " M. Redmond, la loi a été votée par 269 voix contre 197.

RUSSIE.— Bien que la situation devienne de plus en plus critique, on écrit de Kieff que le 28 juillet, jour de la fête de St Vladimir, anniversaire de l'établissement du Christianisme en Russie, on a fait des processions solennelles dans les rues. On avait craint des troubles, mais la journée s'est passée tranquillement.

ESPAGNE — Un décret royal publié à Madrid, le 28 août, a rétabli les formalités du mariage civil, et supprimé l'obligation pour les futurs époux de déclarer à quelle religion ils appartiennent. De plus, le ministre de la justice étudie en ce moment le projet d'abolition du serment religieux devant les tribunaux.

Toute cette politique est directement opposée aux demandes du Nonce apostolique. Aussi l'Archevêque de Saragosse vient-il de publier un mandement recommandant la création d'une association catholique pour s'opposer aux attaques dont sont menacés les intérêts de l'Eglise.